
回访达川区“四城同创”曝光问题

及时整改不良现象
让常态化监管成为治理常态
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按照四城同创办工作领导小组要
求，7月31日，记者对通川区此前曝
光的种种问题进行了回访，发现诸多
问题均已整改落实，辖区环境得到有
效提升。那么，达川区曝光问题整改
情况如何？昨日，记者来到达川区进
行了回访。

●河市镇

昨日一大早，记者乘车来到河市镇，当天
正值场镇赶集，街上人头攒动，十分热闹。一
路上，河市镇内虽在修路，但交警执勤人员正
在易拥堵路段指挥疏散车辆，交通还算畅通。
记者看到，街道边施工处搭建了围挡，围挡上
均喷绘或张贴着“四城同创”的公益广告。一
路行至河市镇政府门前，曾在镇政府眼皮底下
违规停车的现象已不复存在，街道变得井然有
序。

记者来到此前重点曝光的河市镇滨河路，
发现车辆乱停乱放现象已经消失。“变化大
哦！”一当地居民告诉记者，现在滨河路比以前
干净整洁了不少，没有车辆占道停车，滨河路
变得宽敞了，环境也更加舒适。不仅如此，她
还时常看到洒水车在场镇路面喷水降尘。

据河市镇党委书记廖飞介绍，针对此前暗
访曝光的问题，他们进行梳理后，首先对车辆
乱停乱放现象进行了严厉整治，严禁在禁停区
域停放车辆。同时，加大扬尘治理力度，要求
施工单位必须打围作业，洒水车冲洗路面保持
每天 3 次。接下来，他们将通过宣传栏、电子
屏、展板等加强“四城同创”的宣传，营造浓厚
的创城氛围。

●三里坪街道办南贸市场

农贸市场一直以来都是环境整治的重
点。中午11点，记者在三里坪街道办南贸市场
内转了一圈发现，街道两旁，未见车辆乱停乱
放现象；沿街商铺少有占道经营；露天营业区
未见有明显的瓜果蔬菜等垃圾，但街口一垃圾
车旁流淌着些许污水。之前困扰周边居民的
几家活禽交易宰杀商铺如今也大门紧闭，未发
现活禽宰杀行为。进入市场室内营业区后，记
者发现臭味相比以前明显减小，临近中午，不
少摊贩收摊，摊位地面较为干净。

“对南贸市场活禽交易屠宰等问题的监
管，一直是我局的工作重点，辖区市场监督管
理所定期、不定期对南贸市场进行巡查，发现
问题及时处理。”达川区市场监督管理局局长
杨开伟告诉记者，接下来，他们将继续配合城
管执法分局，加大巡查力度，落实专人督查，加
强对南贸市场的管理。

●三里坪街道办同盛巷

离开南贸市场，记者来到距离南贸市场不
远的同盛巷，这条背街小巷曾经是“脏乱差”的
代名词，“车辆乱停占去一半人行道”“垃圾随
处可见”“占道经营现象突出”等问题频出。经
过半个月的整改，如今记者看到的同盛巷已经
焕然一新。

没了乱停车辆和流动摊贩的堵塞，巷子变
得宽敞明亮。路面上曾经因堆放垃圾留下的
顽固污渍被清扫干净，流淌的污水被排污管道
引流，保持了地面的清爽卫生，刺鼻的异味也
消失无踪。住在同盛巷旁的周大爷笑着说：

“现在我们周边居民的生活环境比之前好了不
少，日子当然过得更舒心，希望这种良好的现
象能够一直保持下去。”

据达川区住房和城乡建设局局长唐毅介
绍，对于同盛巷污水横流、垃圾遍布的不良现
象，他们积极会同三里坪街道办研究解决方
案，在 3 个工作日内对散排的污水集中排放到
污水管，并及时清理了巷内堆放的生活垃圾。
接下来，他们将举一反三，让常态化监管成为
治理常态。

“针对困扰市民的占道经营等问题，我们
第一时间进行了整改。”市城管综合执法局达
川区城管分局局长杨璇表示，问题曝光后，他
们立即组织力量，对南贸市场和同盛巷占道经
营的行为进行了取缔，并拆除了同盛巷居民楼
雨棚。下一步，他们将增添监管措施，设置合
理的惠民小市场，杜绝流动摊贩占道经营，同
时，加强“四城同创”宣传，凝聚市民的力量，共
创美好城市环境。 □本报记者 张海涵

本报讯 今年上半年，我市可
吸入颗粒物（PM10）平均浓度 83.4
微克每立方米，同比上升12.9%；细
颗粒物（PM2.5）平均浓度52.3微克
每立方米，同比上升14.8%，空气质
量指数在全省排名靠后。7 月 30
日，市政协展开民主监督工作，前
往部分工地、施工道路、入城洗车
场等地查看大气污染防治状况。

当日下午 4 时许，记者随市政
协民主监督小组在南城巴国大道
一带查看扬尘治理情况。发现不
远处的工地上，一台施工车开始工
作，随着“轰隆隆”的声音响起，瞬
间扬起灰白色的灰尘。据了解，这
段道路一到晴天扬尘就比较严重，
有的车脏到连车牌都看不清，车辆
驶过，扬尘比工地上还大。

除了工地和道路扬尘，焚烧产
生的扬尘也不可小视。据市生态
环境局相关负责人表示，不论是中
元节祭祖，还是过年烧腊肉，在这
些特殊时间段，焚烧扬尘都会突然
增多。

此外，城市入城口洗车场建设
滞后。据了解，入城口周边可用于
建设洗车场的土地较少，选址难度
大，截至目前，除通川区、经开区有
初步确定入城车辆洗车场建设点
位外，达川区还尚未规划建设。

空气质量的优劣是城市宜居
度打分点之一，在“四城同创”的大
步伐下，提升我市空气质量排名，
加强扬尘治理是当下不能忽视的
问题。
（本报记者 杨蕙菱 李天戈

见习记者 桂丹倪）

市政协民主监督小组
查看大气污染防治状况

扬尘治理迫在眉睫
洗车场建设滞后


